Juni 2022



## Der Elsa-Förderverein bereichert das Schulleben

Nachdem auch der Förderverein in den vergangenen zwei Jahren pandemiebedingt wenig ausrichten konnte, waren wir froh, in diesem Schuljahr endlich die Schüler:innen bei mehreren Aktionen zu unterstützen. Bescheiden ging es los mit einem persönlichen Brief des Elsa-Fördervereins an die Neuen: **Begrüßung der Fünftklässler:innen** und deren Eltern im September. Im Oktober folgten dann die finanzielle Unterstützung von einzelnen Schülern für die Klassenfahrt und den Wandertag; Übernahme der Mehrkosten von ca. 500 Euro für einen Reisebus der 5./6. Klassen für das Schullandheim; Kauf eines gebrauchten Cembalos für die Fachschaft Musik und der Kauf eines Druckers samt Tinte für ca. 230 Euro für die Fachschaft Physik.



Einen Zahn zugelegt haben wir mit viel ehrenamtlicher Arbeit rund um den neuen Online-Auftritt des Fördervereins unter **elsa-foerderverein.de**, den wir im November mit einem Brief bei Eltern und Lehrerschaft vorgestellt haben.

Im Dezember haben wir durch die Einladung der Schulleitung nicht nur für einen feierlichen Rahmen beim Lesewettbewerb der Sechstklässler:innen gesorgt. Bedingt durch die strikten Corona-Auflagen haben wir im sehr kleinen Kreis – gemeinsam mit Herrn Bußjäger, ein paar Lehrer:innen und einem Mitglied des Elternbeirats – in der Schulbibliothek eine Jury gebildet und die Gewinnerin des Lesewettbewerbs am



Geschenke für den Lesewettbewerb

Elsa gewählt und gekürt. Alle Teilnehmer:innen, die in die engere Auswahl gekommen sind, haben für ihr hervorragendes Vorlesen ein schönes Präsent und die Siegerin ein Zusatzgeschenk vom Förderverein erhalten.

Im Dezember gab es einen **Weihnachtsgruß** an alle Eltern über das Elternportal. Im Frühjahr fand auf Anregung des Fördervereins der **Elsa-Fotowettbewerb** statt. Der Förderverein spendete ca. 380 Euro dafür. Die sechs Erstplatzierten der schönsten Fotos, die auch auf der Schulwebseite zu sehen sind (eines davon als Hintergrundbild), erhielten als Geschenk das eingereichte Foto auf Leinwand und die besten drei zusätzlich ein Fotostativ für ihr Smartphone, um sie weiterhin bei ihrem Gespür und Talent fürs Fotografieren zu unterstützen. Ein großer Dank geht an die Schulleitung fürs Umsetzen unserer Idee und an den Lehrer Christoph Kranitzky, der dieses Projekt betreut und alle Preise organisiert hat.

Kaum waren die strengen Corona-Auflagen gelockert, wurden wir vom Förderverein noch mehr gefordert. Endlich konnten die langersehnten Aktionen an der Schule geplant und umgesetzt werden. So kann nach zwei Jahren endlich die **Forscherwoche 2022** der 8. Klassen vom 18. bis 22. Juli wieder stattfinden. Statt Unterricht im üblichen Sinne haben die Schüler:innen die Gelegenheit, Kultur und Naturwissenschaft praktisch zu erleben. Die Lehrerinnen Andrea Hanesch und Nina Szinicz kümmern sich federführend mit weiteren Lehrkräften um dieses Projekt, das der Förderverein seit vielen Jahren finanziell unterstützt. So auch heuer mit ca. 1.500 Euro.

Nachdem so viele Klassenfahrten, Ausflüge und sonstige Unternehmungen in den vergangenen Jahren wegen Corona gestrichen worden sind, hat die Stadt München allen Schulen ein **Sonderbudget 2022** namens **Masterplan Pandemie** genehmigt, um Schüler:innen besser aus der Pandemie zu helfen. Das Elsa-Gymnasium hat 4.680 Euro zugeteilt bekommen. Das Geld hat aber bei weitem nicht für alle Klassen gereicht. Die Lehrkräfte brachten für dieses Förderprogramm Vorschläge ein, die Schüler\*innen insbesondere im sozial-emotionalen Bereich stärken sollten. Der Wunsch der Schule war, alle

Veranstaltungen zu 100% zu finanzieren, damit die Eltern nichts beisteuern müssten. Auch diesem Wunsch ist der Förderverein nachgekommen: mit einer Spende in Höhe von ca. 4.000 Euro. Und dann ist da noch ein weiteres Projekt in Arbeit: Um das Schulprofil und das Gefühl von Zusammengehörigkeit am Elsa zu stärken, soll es bald eine **Elsa-Kollektion** geben: T-Shirts, Kapuzenpullis, Baumwollbeutel und ein eigenes Elsa-Hausaufgabenheft. Diese Initiative der Lehrkräfte-AG "**Schüler:innen stärken**" mit der Lehrerin Vanessa Viehbeck an der Spitze wird in Zusammenarbeit mit der SMV (Schüler mit Verantwortung) und einem von Frau Viehbeck angebotenen P-Seminar umgesetzt. Zunächst sollten in einem Design-Wettbewerb unter den Schüler:innen die schönsten grafischen Entwürfe für ein neues Schul-Logo gesammelt und anschließend Textilien aus fairem Handel und organischer Produktion damit bedruckt werden. Diese Projekte kosten natürlich einiges, und um den Preis für die nachhaltig produzierten Textilien nicht vollständig an die Schüler:innen und Eltern weiterzugeben sowie das Angebot attraktiv zu halten, bezuschusst der Förderverein auch dieses identitätsstiftende Projekt mit ca. 3.500 Euro. Dazu gehören auch die vollständige Finanzierung der Jutebeutel, die die neuen Fünftklässler am ersten Schultag als Begrüßungsgeschenk bekommen sollen sowie der Preis für den Gewinnerentwurf: ein kompletter Satz der neuen Elsa-Kollektion.

All diese Projekte und viele andere, die vielleicht im kleineren Rahmen ablaufen, sind dem großartigen, beherzten und ehrenamtlichen Engagement der Lehrer:innen und der Schulleitung am Elsa zu verdanken – dies kann man gar nicht genug loben! Denn neben ihrem herausfordernden Berufsalltag setzten sie sich persönlich für die Interessen und Wünsche unserer Kinder und Jugendlichen am Elsa ein: mit inspirierenden Ideen und deren Umsetzung – stets zur kreativen und ideellen Bereicherung sowie zum Wohle der ganzen Schülerschaft. Herzlichen Dank dafür! Wir, der Elsa-Förderverein e.V., unterstützen diesen Einsatz, der das Schulleben zusätzlich bereichert.



Archivfoto: Abiturfeier 2019 am Elsa

Und so werden eines Tages dank der persönlichen Schulleistungen des/r Einzelnen und des breitgefächerten Engagements der ganzen Schulfamilie am Elsa unsere Abiturient:innen flügge – so wie dieses Jahr. Bei der Abiturfeier am 24. Juni gab es für jede/n von ihnen als Präsent ein Elsa-Schreibset vom Förderverein. Alle, die ihr Abiturzeugnis mit einer Eins vor dem Komma abgeschlossen haben, erhielten einen Gutschein vom Hugendubel in Höhe von 15 Euro. Zudem bekam der Abiturjahrgang für die Organisation der Feier 200 Euro.

Ja, manchmal sind es die kleinen Gesten, die in Erinnerung bleiben! Und wir hoffen, dass Sie unseren Förderverein unterstützen möchten mit noch so kleinen Spenden, denn deren Wirkung kann unermesslich groß und beeindruckend sein. Also, werden Sie bitte aktives Mitglied für einen Mindestjahresbeitrag in Höhe von 26 Euro oder spenden Sie zum Wohle unserer Kinder!

Herzlichst

lhr

Förderverein des Städtischen Elsa-Brändström-Gymnasiums e.V.



Archivbild: erster Schultag am Elsa

www.elsa-foerderverein.de

Daniela Wartelsteiner

Vorsitzende